

# ASSOCIATION DES VILLES LAURÉATES DU PRIX DE L'EUROPE



La « Communauté de travail des villes lauréates du Prix de l'Europe » est une association créée en 1984 regroupant toutes les villes lauréates de ce Prix qui se réunissent au moins une fois par an. Cette association permet un échange approfondi

sur les différents efforts mis en place par chaque municipalité, de partager des idées et d'évoquer les réalisations et les projets en cours.

# LES VILLES LAURÉATES DU PRIX DE L'EUROPE DEPUIS 1955

Si vous voulez en apprendre davantage sur le Prix de l'Europe, les municipalités lauréates et les pays concernés, retrouvez-nous ici :

[www.coe.int/fr/web/europe-prize-exhibition/home](http://www.coe.int/fr/web/europe-prize-exhibition/home)



Europe Prize



# LE PRIX DE L'EUROPE

L'EUROPE DE VILLE EN VILLE



## QU'EST-CE QUE LE PRIX DE L'EUROPE ?

Le Prix de l'Europe a été créé en 1955 par l'Assemblée parlementaire du Conseil de l'Europe à Strasbourg pour récompenser des municipalités particulièrement actives dans la promotion de l'idéal européen.



Il couronne les efforts réalisés par des autorités locales pour développer l'idéal européen (par des jumelages, des manifestations européennes, des visites et des échanges). Pour être admissibles au Prix, les municipalités doivent postuler successivement au Diplôme européen, au Drapeau d'honneur et à la Plaquette d'honneur – des récompenses distinctes.

## ACCÉDER AU PRIX DE L'EUROPE, ÉTAPE PAR ÉTAPE

### Première étape : Le Diplôme européen

C'est un parchemin portant le nom de la municipalité et la date d'attribution, remis aux maires des municipalités lauréates lors d'une cérémonie officielle, qui a lieu au Palais de l'Europe à Strasbourg, chaque année, fin juin.

Plusieurs diplômes sont remis chaque année.

### Deuxième étape : Le Drapeau d'honneur

Cette distinction - un drapeau, brodé et frangé d'or - connaît un vif succès. Un membre de l'Assemblée parlementaire du Conseil de l'Europe remet cette distinction lors d'une cérémonie organisée par la municipalité et ouverte à un large public.

Jusqu'à 15 drapeaux sont décernés chaque année.

### Troisième étape : La Plaquette d'honneur

Elle représente l'Enlèvement d'Europe et les douze étoiles de l'Europe. Elle est remise à la municipalité lauréate par un membre de l'Assemblée parlementaire du Conseil de l'Europe lors d'une cérémonie à laquelle la population est conviée.

Huit à dix plaquettes sont décernées chaque année.

### Ultime étape : Le Prix de l'Europe

Composé d'un trophée, d'une médaille en bronze, d'un parchemin commémoratif et d'une bourse qui finance un voyage d'études pour les jeunes en Europe, c'est la plus haute des quatre distinctions. Créé en 1955, ce prix récompense des efforts exceptionnels pour promouvoir l'idéal d'unité européenne. Il est remis lors d'une « journée européenne » organisée par la municipalité lauréate.

Plus de 70 municipalités ont été récompensées à ce jour. Chaque année, une ou deux municipalités reçoivent cette distinction.

## 60 ANNÉES DE SUCCÈS !



Depuis sa création en 1955, le Prix n'a cessé d'attirer des municipalités de toute l'Europe. Au début des années 1990, lorsque les pays d'Europe centrale et orientale ont rejoint le Conseil de l'Europe, le Prix de l'Europe a acquis une importance toute particulière, en permettant de jeter des ponts « entre l'Est et l'Ouest » de l'Europe.

Grâce au Prix de l'Europe, des milliers de jeunes ont voyagé et profité d'échanges à travers toute l'Europe et de nombreuses municipalités ont bénéficié d'une reconnaissance par une instance internationale et d'une meilleure visibilité sur la scène européenne.

Le Prix de l'Europe permet aussi de développer l'esprit européen des citoyens de tous âges et de les impliquer au plus tôt.

Et l'avenir ?

Envoyez-nous vos idées pour une Europe plus unie !  
[EuropePrize@coe.int](mailto:EuropePrize@coe.int)

